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Stadt Schönberg
Der Bürgermeister
über Amt Schönberger Land
Finanzausschuss der Stadt Schönberg

Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Schönberg

Sitzungstermin: Dienstag, 19.02.2019
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 22:15 Uhr
Ort, Raum: im Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 

Schönberg

Anwesend
Mitglieder
Herr Dietrich Voß  
Herr Felix Oeser  
Frau Sarah Burmeister  
Herr Fred Hauser  
Herr Marco Lau  
Weiterhin anwesend
3 Einwohner  
Herr Eggert, Hallenwart Palmberghalle  
Frau Eggert, Verein Haus des Kindes  
Frau Kielblock, Stadtjugendpflegerin  
Herr Heinze, Stadtvertreter  
Herr Korn, Erster stellv. Bgm.  
Herr Lenz, LN/OZ  
Herr Kylau, Organisator Stadtfest  
Herr Peters,Zweckverband GVM  
Herr Behrens vom Amt Schönberger Land  
Frau Hafemeister als Protokollführerin  
Abwesend
Mitglieder
Frau Jessica Dörre Entschuldigt
Herr Dr. Olaf Günther-Borstel Entschuldigt

Tagesordnung:
Öffentlicher Teil
Beginn: 19:00
Ende: 21:30
1 Eröffnung und Feststellung der Anwesenheit sowie Beschlussfähigkeit
2 Genehmigung der Tagesordnung
3 Genehmigung von Sitzungsniederschriften
3.1 Sitzungsniederschrift vom 11.12.2018
3.2 Sitzungsniederschrift vom 24.01.2019
4 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen Sitzungen
5 Einwohnerfragestunde
7 Konzept und Kalkulation des Stadtfestes und der 800 Jahr-Feier

Vorlage: VO/1/0631/2019
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8 Beschluss zur Aufnahme von 3 T€ in den Vermögenshaushalt für die Errichtung 
einer Garage auf dem Standort Turnhalle Schönberg
Vorlage: VO/4/0730/2019

9 Festsetzung der Höhe der Aufwandsentschädigungen für die Ortswehrführer und 
Stellvertreter
Vorlage: VO/3/0299/2019

10 Antrag auf einmalige Vereinsförderung
Vorlage: VO/1/0634/2019

11 Antrag auf Erhöhung des Zuschusses für den Betrieb des Naturbades Schönberg
Vorlage: VO/4/0727/2019

12 2. Beratung zum Haushalt 2019
Vorlage: VO/2/0429/2019

13 Anträge und Anfragen

Protokoll:
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung und Feststellung der Anwesenheit sowie 
Beschlussfähigkeit

Herr Voß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest.

zu 2 Genehmigung der Tagesordnung

Herr Voß beantragt, die Absetzung des Tagesordnungspunktes 8, da dieser im 
Bauausschuss behandelt werden soll. Weiterhin soll der TOP 17 vorgezogen werden, damit 
Herr Peters vom Zweckverband Grevesmühlen die Sitzung wieder verlassen kann. 

Weitere Änderungen bzw. Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht gewünscht. 

Beschluss:
Der Finanzausschuss genehmigt die vorstehende geänderte Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis: 
4 Ja-Stimmen
- Gegenstimmen
1 Enthaltung

zu 3 Genehmigung von Sitzungsniederschriften

zu 3.1 Sitzungsniederschrift vom 11.12.2018

Die Anwesenden nehmen die Sitzungsniederschrift vom 11.12.2018 zur Kenntnis.

zu 3.2 Sitzungsniederschrift vom 24.01.2019

Änderungen oder Ergänzungen zur Sitzungsniederschrift vom 24.01.2019 werden nicht 
beantragt.

Beschluss:
Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 24.01.2019.
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
5 Ja-Stimmen
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zu 4 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen Sitzungen

Der Tagesordnungspunkt entfällt.

zu 5 Einwohnerfragestunde

Ein Einwohner bemängelt den Zustand der Dassower Straße vor dem Haus Nr. 15-20. 
Herr Götze erläutert, dass hier Verhandlungen mit dem Eigentümer und der 
Grundstücksgesellschaft laufen.

Sodann stellt der Ausschussvorsitzende die Nichtöffentlichkeit her.

zu 7 Konzept und Kalkulation des Stadtfestes und der 800 Jahr-Feier
Vorlage: VO/1/0631/2019

Herr Voß begrüßt Herrn Kylau und beantragt Rederecht für ihn.
Das Rederecht für Herrn Kylau wird einstimmig bestätigt.
Herr Kylau erläutert umfassend die Konzeption des Stadtfestes. Es wurden ca. 2.000 € beim 
Kulturausschuss des Landkreises beantragt. Weitere Mittel wurden beim Präventionsrat 
beantragt.
Nach kontroverser Diskussion zur Verwendung der bereits beschlossenen Eigenmittel im 
Haushalt in Höhe von 27.500 € beantragt Herr Voß, dass 22.500 € zweckgebunden für das 
Stadtfest verwendet werden und 5.000 € für andere Feierlichkeiten im Rahmen der 
Festwoche verwendet werden. Zusätzlich sollen 5.000 € für Mäh- und Reinigungsarbeiten 
eingestellt werden.
Mehreinnahmen können für das Stadtfest verwendet werden. 

In den Haushalt werden für das Stadtfest folgende Beträge eingestellt:

Ausgaben: 42.500 € Stadtfest
 5.000 € Festwoche
 5.000 € Mäh- und Reinigungsarbeiten

Einnahmen: 20.000 €
Abstimmungsergebnis: 
3 Ja-Stimmen
- Gegenstimmen
2 Enthaltungen

zu 8 Beschluss zur Aufnahme von 3 T€ in den Vermögenshaushalt für die 
Errichtung einer Garage auf dem Standort Turnhalle Schönberg
Vorlage: VO/4/0730/2019

Herr Voß begrüßt Herrn Eggert und beantragt Rederecht für ihn.
Das Rederecht für Herrn Eggert wird einstimmig bestätigt.

Herr Eggert erläutert umfassend die Dringlichkeit der Anschaffung einer Garage. Die 
Haushaltsmittel aus 2018 stehen noch zur Verfügung.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Haushaltsmittel aus 2018 für die Errichtung einer 
Garage im Produktsachkonto 42400/03998 in das Haushaltsjahr 2019 zu übertragen. Die 
Garage soll als Fertigteilgarage (gebraucht) beschafft werden, die Errichtung erfolgt über das 
stadteigene Personal. Die Farbgebung ist der Palmberghalle anzupassen. Die 
Amtsverwaltung wird beauftragt, die notwendigen Aufträge zu erteilen.
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Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
5 Ja-Stimmen

zu 9 Festsetzung der Höhe der Aufwandsentschädigungen für die 
Ortswehrführer und Stellvertreter
Vorlage: VO/3/0299/2019

Herr Oeser bittet zum Hauptausschuss um Vorlage der Entschädigungssätze der 
ehemaligen Gemeinde Lockwisch, da seiner Auffassung nach hier Abstufungen zur 
Stützpunktwehr vorgenommen werden müssen. 
Die Anwesenden kommen überein, die Angelegenheit ohne Empfehlung in den 
Hauptausschuss zu geben. 
Abstimmungsergebnis: 
4 Ja-Stimmen
1 Gegenstimme
- Enthaltung

zu 10 Antrag auf einmalige Vereinsförderung
Vorlage: VO/1/0634/2019

Herr Voß erläutert die Beschlussvorlage und den Antrag des FC Schönberg 95.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt, den Betrag vom 5.000 € zusätzlich im HH 2019 beim 
Produktkonto11/28100.54159 einzustellen. 
Abstimmungsergebnis: 
4 Ja-Stimmen
- Gegenstimmen
1 Enthaltung

zu 11 Antrag auf Erhöhung des Zuschusses für den Betrieb des Naturbades 
Schönberg
Vorlage: VO/4/0727/2019

Herr Voß begrüßt Herrn Heinze und beantragt Rederecht für ihn.
Das Rederecht für Herrn Heinze wird einstimmig bestätigt.
Herr Heinze erläutert die finanzielle Situation des Vereins insbesondere die 
Spendensituation.
Herr Lau bemängelt, dass die Anträge auf finanzielle Unterstützung jährlich gestellt werden, 
ohne dass eine Prognose für die Folgejahre vorgelegt wird. Er fordert, dass der Verein eine 
Prognose für drei bis fünf Jahre vorlegt, damit eine vernünftige Entscheidung getroffen 
werden kann.
Frau Burmeister weist darauf hin, dass hier auch geprüft werden muss, ob eine BgA entsteht 
und hier steuerliche Auswirkungen zu erwarten sind.
Herr Heinze sagt zu, hierzu Unterlagen für die Stadtvertretung bereitzustellen.
Herr Voß schlägt vor, dass die Stadt Schönberg die erhöhten Bewirtschaftungskosten ohne 
eine Begrenzung des Betrages übernimmt, aber ein Vertreter der Stadt Schönberg zu den 
Vorstandssitzungen des Vereines eingeladen wird.

Sodann wird über den Antrag von Herrn Lau zur Abgabe der Angelegenheit in die 
Stadtvertretung nach Vorlage der Unterlagen durch den Badeteichverein abgestimmt.
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Abstimmungsergebnis: 
4 Ja-Stimmen
- Gegenstimmen
1 Enthaltung

zu 12 2. Beratung zum Haushalt 2019
Vorlage: VO/2/0429/2019

Herr Voß erläutert die bereits in der vorangegangenen Sitzung besprochenen 
Veränderungen im Investitionsplan. Er weist außerdem darauf hin, dass die Verträge von 
MV-Systems für alle Einrichtungen der Stadt Schönberg vorgelegt werden sollten.

Frau Hafemeister und Herr Voß erläutern sodann die einzelnen Produktsachkonten:

11401/4411 auf 74.800 €
11408 Erläuterung was IPAD SIM Karte ist; 
Anmerkung der Verwaltung: hierbei handelt es sich um das Dienst-IPAD des Bürgermeisters
12600/52312 Aufwendungen für Grünpflege und Beseitigung der Absackungen auf dem 
Parkplatz
12600 Feuerwehr; die Einnahmen aus dem Versicherungsschaden wurden noch im Jahr 
2018 gezahlt;
21501 zu den Kosten für den Schwimmunterricht entwickelt sich eine Diskussion, warum der 
Schwimmunterricht nicht im Badeteich durchgeführt wird; hierzu soll der Bürgermeister einen 
Gesprächstermin mit der Schule und dem Badeteichverein vereinbaren. 

Herr Voß schlägt vor, aufgrund der fortgeschrittenen Zeit die Haushaltsberatungen hier 
abzubrechen und am 19.03.19 fortzuführen.

zu 13 Anträge und Anfragen

Der Tagesordnungspunkt entfällt.

________________________ ____________________
Voß Hafemeister 
Vorsitzender Protokollführung


